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Liebe Leserin, lieber Leser,

Freundschaft!

nach aufregenden Tagen rund um die Listenreihung kann ich mich 
nun voll und ganz auf mein Bundestagsmandat konzentrieren. 
Heute informiere ich Euch über erfreuliche Themen. Stolze 
zwei Millionen Euro Zuschuss hat mein Engagement der Stadt 
Garching zur Sanierung des Sportplatzes gebracht. Das Gespräch 
mit Kollegen Falko Mohrs über Wirtschaftshilfen informierte von 
der Pandemie betroffene Unternehmer. Der barrierefreie Ausbau 
des Bahnhofs Ebenhausen-Schäftlarn wird nach gut einem 
Jahrzehnt Warten endlich umgesetzt. Und meine Aktion LäpCollect 
ermöglicht jetzt Jugendlichen eines Wohnheims einen besseren 
Zugang zum Schulleben.    



Videokonferenz mit Bela Bach MdB und 
Falko Mohrs MdB: 
Corona-Wirtschaftshilfen – Wie, wann und an wen 
wird ausgezahlt? Endlich Antworten auf viele Fragen

Ein kurzer Draht nach Berlin - am vergangenen Mittwoch konnten 
Bürgerinnen und Bürger in einer Videokonferenz mit den SPD-
Bundestagsabgeordneten Bela Bach und Falko Mohrs über den Stand 
und die Zukunft der Corona-Wirtschaftshilfen sprechen. 
Die Veranstaltung wurde intensiv genutzt, um viele bisher für Betrof-
fene offene Fragen an die Abgeordneten zu stellen und ihnen 
mitzuteilen, wie es vor Ort tatsächlich aussieht.

Weiter auf Seite 3 
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"Besonders die Vielfalt der Teilnehmerinnen und Teilnehmer hat 
mich gefreut", so Bach. "Von der Gastwirtin zur IT-Spezialistin waren 
unterschiedliche, auf Wirtschaftshilfen angewiesene Personengruppen 
vertreten. Das zeigt, dass wir mit der Veranstaltung auf einen großen 
Gesprächsbedarf geantwortet haben." Eine Frage lag den Teilnehm-
ern ganz besonders am Herzen - warum dauerte die Auszahlung 
der letzten Hilfen so lange?
Mohrs erläuterte: "Eine derartige Komplexität war auch für den Bund 
eine Herausforderung. Da musste Infrastruktur geschaffen werden, 
die Schnittstellen zu 16 Landesförderbanken aufbaut und in Fach-
verfahren die Anträge prüft. Dass es aber so lange gedauert hat, ist 
nicht zu akzeptieren. Da waren wir zu langsam." Die Diskussion gab 
vielen Teilnehmern die Möglichkeit, auch speziellere Fragen und 
Einzelfälle zu schildern und den Abgeordneten mit nach Berlin geben 
zu können. 
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Wie werden Start-Ups und generell neugegründete Firmen 
einbezogen? Kann verderbliche oder Saisonware bei den Hilfen 
berücksichtigt werden?
"Wenn Ihre Fragen heute nicht beantwortet werden konnten, 
schreiben Sie uns jederzeit gerne eine Mail", versichern Bach und 
Mohrs. Die Abgeordneten sind unter bela.bach@bundestag.de und 
falko.mohrs@bundestag.de erreichbar.
Viele Fragen zu den Corona-Wirtschaftshilfen können unter 

                überbrückungshilfe-unternehmen.de  

– einer gemeinsamen Seite des Wirtschafts- und Finanzministeriums –  
in den FAQs beantwortet werden.

https://www.ueberbrueckungshilfe-unternehmen.de/UBH/Navigation/DE/Home/home.html


Bahnhof Ebenhausen-
Schäftlarn:
Bald endlich barrierefrei!

Geplant ist der Einbau von barrierefreien Bahnsteigzugängen, 
Rampen, Aufzügen, bessere Wegeführungen, Markierungen und 
Informationssystemen. Auf diese Weise wird die Attraktivität und 
die Kundenfreundlichkeit des Bahnhofes erheblich gesteigert und er 
wird für Menschen mit Behinderungen zugänglich gemacht.

Der Bahnhof der Deutschen Bahn in Ebenhausen-Schäftlarn wird 
bis 2026 zu einem barrierefreien Bahnhof umgebaut.
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"Ich bin heilfroh, dass nach 20 Jahre Wartezeit die Reisenden in 
Ebenhausen-Schäftlarn endlich einen barrierefreien Bahnhof 
erhalten", so die SPD-Bundestagsabgeordnete für München-Land, 
Bela Bach, die zugleich auch Mitglied des Verkehrsausschusses ist.

Die geplante Sanierung in Ebenhausen-Schäftlarn ist Teil der ersten 
Säule des 1000-Bahnhöfe-Programms, das vom Bundesverkehrs-
ministerium und der Deutschen Bahn umgesetzt wird. Insgesamt 
plant die Große Koalition allein im Bereich des barrierefreien Aus-
baus 330 Millionen Euro für 111 kleinere Bahnhöfe und 140 Millionen 
in 50 mittelgroße Bahnhöfe zu investieren.

"Mit der geplanten Sanierung investieren wir weiter konsequent in 
die klimafreundliche Schiene und wir verbessern die Mobilität für 
alle Menschen im Landkreis", so Verkehrspolitikerin Bach.

Bahnhof Ebenhausen-Schäftlarn
Bald endlich barrierefrei!
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“

für die Sanierung des 
Garchinger Stadions! 

2.016.000 € 

Zuschüsse für das Garchinger Stadion

“ “

Weiter auf Seite 8 

Unser Engagement hat sich gelohnt:  
2 Millionen Euro für das Garchinger Stadion!
Der Haushaltsausschuss des Bundestages hat 
entschieden: die Stadt Garching hat 2.016.000 € 
für die Sanierung ihres Stadions erhalten. Damit 
wird insbesondere der Bau einer neuen 
Flutlichtanlage ermöglicht.



Nachdem ich in den letzten Monaten(!) am Thema 
dran war und auch immer wieder mit den 
Mitgliedern des Haushaltsausschusses 
gesprochen und sie motiviert habe, hat die Univer-
sitätsstadt im Münchner Norden nun knapp die 
Hälfte ihrer 4.480.000€ teuren Sanierungsmaß-
nahme vom Bund bezuschusst bekommen. 
Ich freue mich sehr, dass der Einsatz von Bürger-
meister Dietmar Gruchmann und mir erfolgreich 
war und dass sowohl die Sportanlage wie auch 
die Flutlichtanlage gefördert werden.
Auch Dietmar Gruchmann freut sich riesig: "Für 
unsere Sportler ist das eine wunderbare Nach-
richt. Mit diesem Geld können wir endlich unser 
Stadion erneuern und modernisieren. Das 
ermöglicht auch die Erweiterung der Trainings-
zeiten für unsere Vereine und die Feuerwehr. 
Darauf haben wir wirklich sehr lange gewartet. 
Die Zusammenarbeit mit unserer Abgeordneten 
tut Garching und damit dem Landkreis gut. Ich bin 
sehr begeistert." 

So macht Wahlkreisarbeit im Bund natürlich 
Freude!

Zuschüsse für das Garchinger Stadion
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„Unser Bedarf ist enorm“, freute 
sich  Geschäftsleiter Stefan Radgen 
vom Verein Gesellschaftspolitische 
Projekte e.V. gpp über die groß-
zügige Spende. Schön, dass sich 
meine Aktion LäpCollect inzwischen 
herumgesprochen hat, und wir 
weiterhin vielen Bürgerinnen und 
Bürgern helfen können.

LäpCollect bringt 
Jugendlichen 
Laptops ins Wohnheim

LäpCollect Börse
Übergabe weiterer Geräte

Weiter auf Seite 10 



Sieben Geräte kamen jetzt allein von einem 
einzigen Spender: Vanessa Guérin vom weltweit 
agierenden Münchner Biopharmakonzern Ipsen 
mit Hauptsitz in Frankreich übergab von ihrer 
Firma ausgesonderte Geräte. 
„Die Laptops standen lange ungenutzt herum“, 
erklärte uns Guérin und freute sich im Namen der 
Firma, dass diese nun einem guten Zweck 
zugutekommen und Jugendlichen eine bessere 
Lernsituation ermöglichen werden. Denn allein 
39 Geräte übergaben wir dem Münchner Verein 
„Gesellschaftpolitische Projekte“, der mehrere 
Jugendwohngruppen betreibt. 
"Das ist für unsere Jugendwohneinrichtung 
ein Glücksfall", betonte Geschäftsleiter Stefan 
Radgen bei der Übergabe in München. 
Viele der in den Wohngruppen, teils auch aus 
dem Landkreis München untergebrachten 
Jugendlichen können sich keinen eigenen Laptop 
leisten. Um schulisch aber mithalten zu können, 
brauchen sie diesen gerade jetzt in der Pandemie 
dringend. Dank LäpCollect gibt es schnelle Abhilfe 
ohne eine Flut von Anträgen.
 Weiter auf Seite 11
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Die Spende wäre ohne die Arbeiterwohlfahrt 
München-Land allerdings nicht so einfach 
umsetzbar gewesen. Sie stellten den Spenden-
antrag bei Ipsen und übergaben dann offiziell die 
Geräte. Hier möchte ich besonders Stefanie 
Sonntag von der AWO danken, die vom ersten 
Tag an mit Herzblut LäpCollect unterstützt. 
Auch sie unterstreicht das große Plus unserer 
unbürokratischen Hilfe: „Bedürftigen Familien 
und Schülerinnen und Schüler wird die Rolle eines 
„Bittstellers“ erspart". Die Verteilung geht schnell 
und direkt. Unserer Meinung nach benötigt 
heutzutage jeder Haushalt, von Homeschooling 
abgesehen, ein funktionierendes, internetfähiges 
Gerät. Nur damit ist Chancengleichheit auch bei 
der Bildung gegeben.“
Es freut mich, wenn ich, wie jetzt bei der Jugend-
wohngemeinschaft, Menschen unbürokratisch 
zusammenbringen kann und 40 Jugendlichen 
mehr ermöglicht wird, am Homeschooling 
angemessen teilnehmen zu können. Demnächst 
geht es weiter. Wir werden über den KAB-Diöze-
sanverband München und Freising e. V. in 
Ismaning weitere Geräte für Auszubildende und 
bedürftige Familie im Landkreis und in München 
übergeben. 

LäpCollect Börse
Übergabe weiterer Geräte
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Laptop für Schulkinder gesucht 
oder abzugeben? Schreibt mir
unter bela.bach.wk@bundestag.de

Mein Team vermittelt dann!

LäpCollect Börse
Übergabe weiterer Geräte
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Bela Bach – sichtlich erfreut über den Erfolg der Aktion.

Bela Bach mit dem Team beim Durchzählen der 
gespendeten Geräte. 

Nach wie vor vermitteln wir Laptops. Wer Geräte 
braucht oder abgeben möchte, kann sich unter 
dem Stichwort LäpCollect an mein Wahlkreisbüro 
bela.bach.wk@bundestag.de wenden.



Bela Bach MdB
Für den Landkreis München in Berlin. 

Kontakt:
bela.bach@bundestag.de
Mitglied im Verkehrsausschuss 
und Petitionsausschuss
Stellvertretendes Mitglied der 
Parlamentarischen Versammlung 
des Europarates 

Ordentliches Mitglied des Aus- 
schusses für Recht und Menschen-
rechte der Parlamentarischen 
Versammlung des Europarates

Stellvertretendes Mitglied im 
Umweltausschuss
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